

INFORME ANUAL DE LA JUNTA DIRECTIVA DEL 12 DE OCTUBRE DE 2004 AL 11 DE OCTUBRE DE 2005

Socorro Inés Restrepo Restrepo

Pasadas las festividades de su Centenario, la Academia Antioqueña de Historia inicia una segunda centuria, con la seguridad que da la experiencia, y con el optimismo de las ideas siempre jóvenes y renovadas, porque es en la Historia donde se encuentran todas las generaciones.

El 12 de octubre de 2004, en solemne ceremonia en este mismo recinto del Paraninfo de la Universidad de Antioquia, se hizo entrega de los diplomas y las insignias propias de las Academia, a los nuevos miembros. Llevó la palabra en nombre de los recipiendarios el nuevo Académico de Número, don Evelio Ramírez Martínez.

Clausura del Año del Centenario

El 3 de diciembre de 2004, se descubrió el mural donado a la Academia por la Organización Corona. Con un diseño modernista, el mural emblemático reproduce el escudo de la Academia, y la insignia que le es entregada a los Académicos el día que se posesionan como Miembros de Número, y ostentan en los actos oficiales de la Institución, replicados varias veces, como una afirmación de la perdurabilidad de la entidad en la cultura antioqueña. Llevó la palabra, en nombre de la empresa donante, el doctor Jaime Alberto Ángel, quien con expresivas palabras hizo la entrega como *Un homenaje al pasado, con el producto de nuestro trabajo presente. Pero nuestro homenaje es*

también un mensaje de futuro. Es obvio que hay razones para la esperanza. Somos odres viejos con vino nuevo.

Por parte de la Academia habló el académico don Alonso Muñoz Castaño. Hizo un breve recuento del sueño de un mural compartido con el académico don Juan Guillermo Restrepo Restrepo y con el Presidente don José María Bravo Betancur; sueño que se hace realidad cuando él acude a sus antiguos compañeros de trabajo, los ejecutivos de la Organización Corona, doctor William Correa y Jaime Alberto Ángel, quienes con igual entusiasmo secundaron la idea. Termina manifestando, en nombre de la Academia *el profundo agradecimiento por este magnífico regalo que le han dado a la Institución y, en general a la cultura de nuestra querida Colombia*. Finalmente condensa su intervención con un sentido *Gracias, muchas gracias*.

A continuación del descubrimiento del mural, el Presidente don José María Bravo Betancur, y el vicepresidente, don Luis Javier Villegas Botero, procedieron a clausurar el Año del Centenario. En un breve discurso el Presidente instó a los Académicos a ser creadores de nueva historia, a reflejar los acontecimientos en la corriente del devenir histórico. En nombre de la Institución, agradeció a todas las entidades y personas que de alguna manera colaboraron con la celebración, o le manifestaron a la Academia su reconocimiento y aprecio. El Vicepresidente hizo alusión a la gloria duradera que producen la virtud y el saber. Concluyó citando a don Tulio Ospina, uno de nuestros fundadores, *Vamos a buscar un mañana menos brumoso y triste que este congojoso presente que hoy nos aflige*. Palabras tan válidas ayer como hoy.

Conferencias en las sesiones ordinarias

El 2 de noviembre de 2004, la Académica Alicia Giraldo Gómez hizo una muy documentada exposición sobre *San Pedro Claver, La esclavitud*.

El 2 de febrero de 2005, la Academia reanudó sus sesiones ordinarias, con la presentación de don Germán Suárez Escudero, de unos muy interesantes cuestionamientos sobre la fundación de Bogotá, según fuentes de la época: *¿Fundador de Bogotá Don Gonzalo Jiménez de Quesada?*

El 1 de marzo, don Édgar Guillermo Escobar Vélez habló sobre Fernando González, y como el mismo título de su conferencia lo dice, hizo un *Breve bosquejo biográfico de Fernando González y rápida reflexión sobre algunas de sus obras literarias*.

El 5 de abril, don José Nevardo García Giraldo, recordó, con su trabajo de ingreso como Miembro Correspondiente, el sacrificio de El Peñol en favor

del progreso de Antioquia, y la lucha de un pueblo por sobrevivir, titulado *Trascendencia de los movimientos sociales con motivo del Proyecto Hidroeléctrico del Nare*.

El 3 de mayo, don Rodrigo Campuzano Cuartas presentó su trabajo de ingreso como Miembro Correspondiente, con una bien documentada investigación sobre *Los comienzos de la colonización antioqueña*, como caso particular dentro del Virreinato de la Nueva Granada.

El 7 de junio, don Diego Villegas Villegas, expuso, tomado de los documentos originales del Archivo de Indias, la *Historia de la ciudad de Santiago de Arma en los Valles de San Nicolás de Rionegro*.

En 5 de julio, don Luis Carlos Rodríguez Álvarez presentó su trabajo de ingreso como Miembro Correspondiente, una sesión audiovisual, con el título *Roberto Pineda Duque un músico incomprendido*

El 2 de agosto, don Raúl Aguilar Rodas, expuso sobre el *Consejo de Indias*. Destacó la importancia de la investigación directa en los Archivos de Indias, para el estudio de la historia de América.

El 6 de septiembre, don Juan Guillermo Restrepo Restrepo, con su trabajo de ingreso como Miembro de Número, rindió homenaje, con una profunda investigación, a los cincuenta y ocho clérigos y religiosos que han sido miembros de nuestra institución, titulada *Clérigos y Religiosos en la Academia Antioqueña de Historia*.

El 4 de octubre, don Héctor Gómez Gallego, como homenaje a Maceo, presentó una breve historia del prócer cubano: *General Antonio Maceo El Titán de Bronce*. Complementó su disertación con algunos datos sobre la fundación del municipio de Maceo, en memoria del héroe.

Sesión extraordinaria de la Academia en la ciudad de Sonsón

El 24 de septiembre, la Academia Antioqueña de Historia sesionó de manera solemne y extraordinaria, en la ciudad de Sonsón, con la presencia del Presidente Belisario Betancur, Miembro Honorario de la Academia e invitado especial de esa ciudad. Presidió el vicepresidente don Luis Javier Villegas Botero. Como ponente, don Fabio Villegas Botero trató el tema *Sonsón Eucarístico y Mariano*. En esa visita, la Academia fue objeto de múltiples atenciones tanto de la sociedad como de las entidades culturales.

V Encuentro de Centros de Historia

El 2 de mayo, la Academia recibió en sus sede a los Presidentes y las Juntas Directivas de los Centros de Historia activos en el Departamento. Después del saludo del señor Presidente de nuestra Institución, cada uno de los respectivos Presidentes de los Centros, hizo una breve presentación de la Cartilla Municipal existente, o de su proyecto. La conferencia de fondo estuvo a cargo del académico Rafael Iván Toro, con el tema *Importancia de la Cátedra Municipal*, desde el punto de vista de la historia, de los derechos y deberes de los ciudadanos, y de los derechos y deberes de las autoridades frente a aquellos.

I Encuentro de Alcaldes

El 11 de julio, la Academia convocó a los Alcaldes de algunos municipios del Valle de Aburrá y otros cercanos a Medellín, con el fin de motivarlos a propiciar la fundación de Centros de Historia en sus respectivos municipios. Hubo mucha receptividad por parte de los señores alcaldes y sus delegados.

Congresos

Los días 13, 14 y 15 de mayo, el Académico Rafael Iván Toro Gutiérrez asistió en representación de la Academia, al IV Congreso Departamental de Historia del Huila, y presentó su ponencia *Importancia de la Cátedra Municipal en la Historia del sur de Colombia*.

El 10 de septiembre, el Centro de Historia de Copacabana realizó con la presencia de varios Centros de Historia del Departamento, y de la Academia Antioqueña de Historia, el XII congreso Departamental de Centros de Historia de Antioquia. Como ponente en representación de la Academia habló doña Socorro Inés Restrepo con el tema *Inicios de Medellín*.

Los días 15, 16 y 17 de septiembre, se llevó a cabo en Tunja el VIII Congreso de Academias Departamentales de Historia. En representación de la Academia asistieron don José María Bravo Betancur, y don Rafael Iván Toro Gutiérrez como ponente, con la intervención *Los aportes de los historiadores del departamento de Antioquia a la historiografía nacional*.

Presencia de la Academia

La Academia, en este año de labores, ha hecho presencia en diferentes eventos de gran significación cultural.

A fines de octubre de 2004, la Académica Alicia Giraldo, por invitación especial de Monseñor Nabor Suárez, Presidente del Centro de Historia de Jericó, hizo ante dicho Centro un documentado recuento de *La vida y la obra de la Beata Laura Montoya*.

En el marco de la Feria del Libro de octubre de 2004, el Presidente de la Academia, don José María Bravo, presentó el libro *Simón, vida de Bolívar*, del historiador argentino José Ignacio García Hamilton.

El 29 de octubre de 2004, el académico Rafael Iván Toro Gutiérrez, representó a la Academia en el simposio sobre Historiografía Local, con la ponencia *Historiografía de la Academia Antioqueña de Historia en los últimos veinte años (1984-2004)*.

El 2 de noviembre de 2004, el Vicepresidente don Luis Javier Villegas Botero, en la celebración de los 329 años de fundación de la ciudad, intervino tanto en la apertura de la celebración como en la sesión del Concejo.

El 30 de noviembre de 2004, Monseñor Javier Piedrahíta Echeverri, Académico Honorario, por invitación especial del Centro de Historia de Copacabana, disertó con motivo de los 80 años de fundación de la Sociedad de Mejoras Públicas de ese municipio, sobre *La primera Misa en el Valle de Aburrá en 1541*.

En el 2005, el 12 de febrero, los académicos don Héctor Gómez Gallego, don José Roberto Giraldo Osorio y don Humberto Barrera Orrego, representaron a la Academia en un nuevo aniversario de la Batalla de Chorros Blancos, celebrado en la ciudad de Yarumal.

El 14 de abril, la académica Socorro Inés Restrepo Restrepo, en nombre de la Academia Antioqueña de Historia, intervino en la celebración del Día de las Américas, evento organizado por el Club de la Prensa, sobre el *14 de abril día de las Américas*.

El 25 de abril, la académica Socorro Inés Restrepo, representó a la Academia en el homenaje que la Asamblea Departamental rindió a don Tomás Carrasquilla. Habló brevemente sobre la significación de don Tomás en la cultura y en las letras colombianas.

El 17 de mayo, en la Academia Colombiana de Historia, presentó su trabajo de ingreso, como Miembro Correspondiente de dicha institución, don José María Bravo Betancur, con el tema *De Plaza Mayor a Parque Berrío*.

El 21 de mayo, en la Misa exequial por el académico don Jaime Pinzón Pinzón, llevó la palabra en nombre de la Academia, don Humberto Barrera Orrego, con sentida oración: *En memoria de don Jaime Pinzón Pinzón*.

El 7 de junio, el académico don Evelio Ramírez Martínez fue ponente en Manizales, en el foro convocado por el Gobernador del Departamento de Caldas, para la celebración de los cien años de fundación de este Departamento.

El 27 de julio, el académico Rafael Iván Toro Gutiérrez, representó a la Academia en la celebración de los 217 años de fundación del Municipio de Amagá. Disertó sobre la *Importancia de la Cátedra Municipal*, su elaboración e implementación.

El 4 de octubre de 2005, en el ciclo de conferencias propiciado por el Planetario Jesús Emilio Ramírez, el académico Germán Suárez Escudero dictó la conferencia *La tierra según el planisferio de Suárez*.

Exposiciones

A cargo del Académico Juan Guillermo Restrepo Restrepo, se han venido realizando mensualmente, con una variada temática, exposiciones bibliográfica e iconográficas.

En noviembre de 2004, se abrió la exposición *Fondo de Publicaciones de los Académicos fallecidos*.

En diciembre del mismo año, para celebrar la Navidad, se expusieron *pesebres* de las colecciones particulares de los Académicos.

En febrero de 2005, se expuso parte de la *obra del Profesor Luis López de Mesa*.

En marzo, una *muestra religiosa de crucifijos* de distintas épocas y una selección de *obras sobre Jesucristo*.

En abril, los académicos y visitantes de la sede, pudieron admirar simultáneamente parte de la obra de don *Marco Fidel Suárez*, y algunas estampas de su familia y una exposición bibliográfica y escultórica sobre *El Quijote*.

En mayo, la exposición estuvo dedicada al *General Francisco de Paula Santander*.

En junio, se expuso parte del *Patrimonio bibliográfico de la Academia Antioqueña de Historia*.

En julio, para *celebrar el 20 de julio*, la exposición presentó varios libros y documentos dedicados al análisis de esta fecha memorable en nuestra historia.

En agosto, se mostró a los Académicos y a los visitantes, una serie de *revistas sobre historia*, que se han publicado en el país; la más antigua en Antioquia, el *Repertorio de la Academia Antioqueña de Historia* y otras ya desaparecidas.

En septiembre, *Homenaje al Libertador*, libros en distintos idiomas sobre Simón Bolívar, y material audiovisual.

En octubre, una muestra bibliográfica sobre *Don Antonio Nariño*, biografías, ensayos críticos sobre su actuación política, y análisis de su trayectoria en las luchas de independencia.

Simposio Cátedra Antioquia

En colaboración con la Secretaría Departamental de Antioquia y Comfenalco, la Academia realizó entre el 8 y el 12 de agosto, en Santa Fe de Antioquia, el Simposio Permanente Cátedra Antioquia, la historia de Antioquia presentada por un grupo de académicos a ochenta maestros de la subregión de occidente del departamento.

Ciclo de conferencias para maestros del Municipio de Medellín

Con el fin de facilitar a los Maestros de Medellín el desarrollo en el aula de la Cátedra Municipal, la Academia en asocio con la Subsecretaría de Cultura Ciudadana del Municipio de Medellín, realizó un curso sobre dicho tema, en la sede de la Academia.

Lecturas Urbanas

En su propósito de proyectarse a la comunidad, la Academia ha realizado algunos recorridos de la ciudad –*Lecturas Urbanas*– con la intención de recuperar la memoria de sus calles y de su arquitectura. Este trabajo ha estado dirigido a los maestros del municipio, y a algunos grupos de escolares.

Homenajes

El 23 de abril, la Academia rindió homenaje a don Marco Fidel Suárez, con la presencia de la nieta del ilustre Presidente, la Académica doña Teresa Morales de Gómez, quien hizo un sentido recuento del *Ingreso de don Marco Fidel Suárez a la Academia Colombiana de la Lengua*; el profesor Gildardo Orozco, abordó el tema *Marco Fidel Suárez, filólogo y gramático*; y la académica Socorro Inés Restrepo, habló sobre la *Estructura filosófica de Don Marco Fidel Suárez*. Don José María Bravo Betancur introdujo el tema.

El 24 de agosto se rindió un homenaje a Antonio José Restrepo, Ñito, con la presencia de las autoridades de Concordia, la colonia de Concordia en Medellín, y admiradores de Ñito. La conferencia de fondo estuvo a cargo del Académico Jorge Alberto Naranjo Mesa: *Restrepo y su universo intelectual*, una muy documentada exposición sobre los muchos valores literarios de Restrepo y su actividad política.

El 30 de septiembre la Academia rindió homenaje al Ministerio del Transporte, antiguo Ministerio de Obras Públicas, en la celebración de su centenario de creación. La conferencia estuvo a cargo del Ministro del ramo, Ingeniero Andrés Uriel Gallego Henao.

Distinciones

La Academia Colombiana de Historia distinguió a nuestro Presidente, don José María Bravo Betancur, con el nombramiento como Miembro Correspondiente de la corporación. El 17 de mayo tomó posesión del sillón.

Tertulias Foro

Como proyección del trabajo cultural hacia la comunidad, la Academia ha propiciado la realización de Tertulias Foro, con entrada libre, en el auditorio Manuel Uribe Angel.

El 9 de noviembre de 2004, la Academia celebró los cincuenta años de la concesión del voto a la mujer y el reconocimiento de sus plenos derechos políticos. Para el efecto convocó a un foro extraordinario. Se trataron los siguientes temas: la académica Alicia Giraldo Gómez, quién actuó como moderadora, *La Educación de la mujer en el siglo XX*. La doctora Rosita Turizo de Trujillo, la *Fundación de la Unión de Ciudadanas de Colombia*. Doña Elvira Berrío de González, *La participación de la mujer en la política*. Doña Alicia Angel de Restrepo, *las Estadísticas de la presencia de la mujer en las corporaciones públicas*, y la doctora Didier Vélez, *La mujer como empresaria*.

El 24 de febrero de 2005, el doctor Alberto Betancur Arango, ofreció una conferencia sobre *El pensamiento Ciceroniano y las Catilinarías*.

El 17 de marzo, el periodista Jorge Bravo Betancur, disertó sobre *La última bohemia. Periodismo a finales de los años 40 y principios del 50*.

El 28 de abril, los académicos José María Bravo Betancur, Jorge Alberto Naranjo Mesa, y Raul Aguilar Rodas, junto con el periodista Reinaldo Espitaletta, realizaron el foro *Cuatrocientos años de la primera edición de El Quijote*.

El 26 de mayo el médico Jorge Eduardo Ramírez Vélez, habló sobre los *Avances de la Medicina Fetal*.

El 7 de julio, se presentó una tertulia foro, extraordinaria, sobre la *Realidad del 20 de julio como fecha de la Independencia de Colombia*. Participaron los académicos Luis Ociel Castaño Zuluaga, Evelio Ramírez Martínez, y Socorro Inés Restrepo Restrepo.

El 28 de julio, el Padre Mauricio Uribe, disertó sobre *San Juan de la Cruz*.

El 5 de agosto, la tertulia estuvo a cargo del doctor Luis Guillermo Vélez Álvarez, quien trató el tema *El papel de Diego Tobón Arbeláez en la creación de las Empresas Públicas de Medellín*.

El 25 de agosto, la Licenciada María Cecilia Bravo Betancur presentó un videoconcierto comentado, sobre las *Versiones musicales de El Quijote*.

Tertulias Hablemos de Historia

Más breves que las Tertulias Foro, la Academia ofrece otro espacio cultural, en las tertulias Hablemos de Historia.

El 20 de octubre de 2004, la poeta Olga Elena Mattei hizo una lectura de parte de sus poemas *La Epopeya del Líbano y Canto Cuarto*.

El 17 de noviembre, el doctor Hernán Londoño Restrepo disertó sobre la *Cultura Tayrona*.

El 16 de febrero de 2005, el académico Raúl Aguilar Rodas conmemoró los *Noventa años de magnicidio de Rafael Uribe Uribe*.

El 16 de marzo, el académico Padre Diego Alberto Uribe Castrillón presentó una breve historia de *La Semana Santa en Medellín*.

El 20 de abril, don Javier Ortega habló sobre el *Departamento de Nariño: 100 años de historia*.

El 18 de mayo, el médico Sergio Iván Toro Londoño ofreció un audiovisual sobre los *Personajes del Renacimiento*

El 15 de junio, el médico Élmer Padilla Galvis disertó sobre *La conquista de América, profesión de riesgo*.

El 7 de julio, don Jorge Vega Bustamante dictó una conferencia sobre *La arquitectura y la pintura en el Barroco*.

El 19 de julio se dio término, con la participación de los asistentes, a la Tertulia foro sobre la *Realidad del 20 de julio como fecha de la Independencia*.

El 17 de agosto, el académico Jairo Tobón Villegas hizo una exposición sobre Rufino Gutiérrez, con el título *Reencontrémonos con el intelectual y académico Rufino Gutiérrez*.

El 21 de septiembre, don Fernando Cuartas Acosta habló sobre *Dulcineas, Rocinantes y Quijotes de la época moderna*.

Presentación de libros

El 30 de noviembre de 2004, el Académico Orlando Montoya Moreno, presentó el libro *Genealogía de los Sillones de Número de la Academia Antioqueña de Historia*, una obra de paciente investigación que rastrea desde los orígenes hasta hoy la sucesión de los sillones académicos, y permite a cada uno de los actuales miembros reconocer a quienes le precedieron.

El 6 de abril, el Académico Raúl Aguilar Rodas, presentó su obra *Los secretos de la Tía Rosa*, novela que narra los recuerdos de la tía Rosa, enmarcados en una ciudad que evoluciona, y en una sociedad que propone a la mujer nuevos retos.

El lunes 16 de mayo, el Académico Fabio Villegas Botero, presentó la segunda edición de su obra *El alma recóndita del pueblo antioqueño*, en el que trata desde distintas perspectivas, el origen judío de los antioqueños.

El 20 de junio, el doctor Iván Restrepo Jaramillo, presentó *La genealogía de El Retiro*, en un disco compacto (CD), en el que ha registrado todos los troncos familiares de dicho municipio.

Conciertos

A finales del 2004, la Academia ofreció varios conciertos: el 14 de octubre con la Orquesta de cuerdas de Villa Hermosa; el 22 de noviembre, concierto de Navidad por el Grupo Coral Confama; el 23 de noviembre, concierto de la Red de Bandas del Municipio, y el 24 del mismo mes se presentó la Coral Tomás Luis de Victoria.

El 7 de abril, la Sociedad Santanderista presentó en el auditorio Manuel Uribe Ángel, un concierto dirigido por el Maestro Mauricio Mejía.

Ciclo de videos sobre El Quijote

Los días 5, 12, y 19 de mayo, la Academia presentó a los académicos y a sus invitados un ciclo de *Videos sobre Don Quijote*.

Publicaciones de los señores Académicos

Libros

Genealogía de los sillones de la Academia. Orlando Montoya Moreno.

Historia de la economía colombiana. Gabriel Poveda Ramos.

Clérigos y Religiosos en la Academia Antioqueña de Historia. Juan Guillermo Restrepo Restrepo Restrepo.

De Memoria. Recuerdos propios y ajenos del siglo XX. Socorro Inés Restrepo Restrepo.

Breve Historia de Medellín. José María Bravo Betancur. Evelio Ramírez Martínez, y Socorro Inés Restrepo Restrepo.

Título de Juez Poblador de la colonia o nueva fundación del lugar nombrado San José de Ezpeleta de Sonsón librado a favor de don José Joaquín Ruiz Zapata. Año de 1807. Lectura de Alonso Muñoz Castaño.

Descendientes directos de Silvestre Naranjo. Genalogías de Sonsón. Alonso Muñoz Castaño.

Globo Terráqueo Suárez. Construcción de un globo terráqueo cilíndrico delimitado por el trópico de Cáncer y el trópico de Capricornio y dos conos truncados, uno que representa la zona templada del norte y el otro que representa la zona templada del sur, con los correspondientes círculos polares. Reconocido por Colciencias. Obra del Académico Germán Suárez Escudero

Folletos

Apuntes para la historia de la Democracia Cristiana en Colombia. Socorro Inés Restrepo Restrepo.

Publicaciones periódicas

De aparición mensual

El Rionegrero, prensa alternativa de don Jairo Tobón Villegas.

La Piedra, prensa alternativa de don Héctor Gómez Gallego.

Horizontes, prensa alternativa de Monseñor Jaime Serna Gómez.

Folios Bolivarianos, de Juan Guillermo Restrepo Restrepo y Socorro Inés Restrepo.

De aparición trimestral

Arcón. Órgano oficial del Centro de Historia de San José de Ezpeleta de Sonsón, dirigida por don Rafael Iván Toro Gutiérrez.

De aparición anual

Perfiles Históricos. Revista del Centro de Historia de El Santuario, dirigida por don Demetrio Quintero Quintero.

Revista Jericó, del Centro de Historia de Jericó, dirigida por Monseñor Nabor Suárez Alzate.

Colaboran habitualmente en periódicos y revistas

Don Diego Villegas Villegas

Don Evelio Ramírez Martínez

Don Fabio Villegas Botero

Don Gabriel Poveda Ramos

Don Jorge Alberto Naranjo Mesa

Don José María Bravo Betancur

Don José Jaramillo Alzate

Don Juan José García Posada

Don Julián Pérez Medina

Don Raul Aguilar Rodas

Don Rafael Iván Toro Gutiérrez

Donación de Biblioteca

La Familia del Académico fallecido, don Graciliano Arcila Vélez, donó a la Academia su biblioteca de antropología e historia. La Academia agradece profundamente este gesto de generosidad de la familia Arcila Solano.

Otras donaciones

La familia del Académico fallecido, don Jaime Sierra García, donó a la Academia un mosaico de retratos de próceres.

La Organización Corona donó a la Academia una vajilla identificada con el escudo de la Academia.

Industrias Haceb obsequió un dispensador de agua, con un juego de vasos desechables.

Admisión de nuevos miembros

En este mismo recinto se posesionan hoy los nuevos Miembros de la Academia:

Promovido a Miembro Numerario, el Académico Alonso Muñoz Castaño para ocupar el sillón del fallecido académico don Jaime Pinzón Pinzón

Recibidos como nuevos Miembros Correspondientes:

Doña Libia Josefa Restrepo de Quintero. Monseñor don Nicolás Gaviria Pérez, don Jorge Alberto Naranjo Mesa y don José Obdulio Gaviria Vélez

Nueva Junta Directiva

El 6 de septiembre la Academia eligió la Junta Directiva para el período 2005- 2007. Fueron reelegidos en sus cargos, el Presidente, don José María Bravo Betancur, el Vicepresidente, don Luis Javier Villegas Botero y el Tesorero, don Rafael Iván Toro Gutiérrez. Como Secretario General fue nombrado don Demetrio Quintero Quintero.

Fallecimientos

Con profundo pesar la Academia registra el fallecimiento del Académico Numerario, don Jaime Pinzón Pinzón, ocurrida el 20 de mayo de este año. Se distinguió don Jaime por su devoción a la Academia. Enriqueció con sus obras, el acervo cultural de la Institución, especializado en biografías de nuestros próceres, a los que enalteció siempre. Fue además Miembro Correspondiente de la Academia Colombiana de Historia y de la Academia de Historia de Santander. Además de las Sociedades, Bolivariana de Antioquia, Santanderista y Cordovista.